

駒小フォーラムアンケート集計結果（保護者55人分回答）

令和元年11月 古河市立駒込小学校

※ 保護者の皆様には、御多用の折、本アンケートにご協力いただきまして本当にありがとうございました。お寄せいただきましたご意見を、来年度の駒小フォーラムの参考にさせていただきます。

1 オープニングセレモニーについて

4 とてもよかった	3 まあまあよかった	2 やや改善が必要	1 よくなかった
14人	28人	8人	3人

良かった点

- ・学年ごとによくまとまっていて見やすかったです。
- ・とてもよかったです。

改善点

- ・とてもよかったです。が、予定時間よりかなり早く終わってしまったと思います。
- ・もう少し賑やかならいいかなと思います。
- ・昨年は日頃の学習の発表があったが、今年はなく、発表があっさり終わってしまった感じだった。
- ・学年ごとの発表がすぐに終わってしまい、次の移動まで時間を持って余している感じがした事が残念でした。もう少し各学年ごとの内容を増やしても良かったのではないかと感じました。
- ・今までステージだったので遠く感じましたが、近くでみれてよかったです。クラス毎の出し物はあっても楽しめるかなあと感じました。
- ・ダンス等なく、少しさみしいかんじがした。
- ・クラス発表の時、発表する学年は見やすいように1段高い板？みたいなのに乗ると分かりやすいかなと思った。
- ・午前中と午後にわけないでどちらかにしてほしい。
- ・やや間のびした感じがしました。
- ・しまりがなく、だらだらしていてあまり良くなかった。
- ・時間があまりすぎ。
- ・予定よりも時間があまりすぎているのが気になりました。
- ・15分で終わり、ムービーを見る時間を親子活動にしても良いのではないかな。ムービーは遠くて親の席からは見えづらかったです。

その他

- ・出席していません。（5分くらいの発表なら見なくてもいいかなと思っ…）
- ・参観出来ませんでした。
- ・オープニングセレモニー見れなかったのわかりません。

児童と教職員の負担が大きいとのことから昨年度まで行っていた学年発表をなくした形で今年度は取り組みましたが、人権集会等を含めたオープニングセレモニーについては、時間や内容など検討の余地があると思います。貴重なご意見を次年度の取組へと生かしてまいります。

2 親子体験活動教室について

4 とてもよかった	3 まあまあよかった	2 やや改善が必要	1 よくなかった
39人	13人	2人	0人

①プラ板キーホルダー教室

良かった点

- ・良かったと思います。
- ・すごく楽しく作っていました。またやりた～と言っていました。
- ・子供がよろこんでいた。
- ・人気の体験活動は高学年から優先されると聞いていたので、今年は希望が通って良かった。来年も希望が通ると良い。
- ・子供と一緒に楽しめた。
- ・楽しくできました。
- ・去年もやりました。子供は好きみたいです。
- ・去年は教室でやってギューギューだったが、図工室で広々と出来てよかった。

改善点

- ・楽しかったです。プラ板の大きさ（サイズ）をあらかじめ知っていたらうまくできたかな…小さくなってしまいました。

②親子手話体験教室

良かった点

- ・初めて手話について学び、興味を持った。
- ・自分の名前を手話で表現することができて、みんな楽しそうに活動してました。子供も「もっとやりたい！」と話していました。参加人数が少なく、ちょうど良かったと思います。
- ・手話に少しでも興味をもつことができ、よい経験になりました。
- ・勉強になりました。
- ・とても勉強になりました。
- ・言葉が話せる事の大切さ、耳の聞こえない人とのつながりを学びました。

改善点

- ・黒板に貼ってあったひらがなの一覧表を手元資料としてもらえるとさらに良いと思いました。

③プログラミング・タブレット教室

良かった点

- ・とてもよかった。勉強になりました。
- ・子供達は慣れた手つきでこなしていたのを見ていただけでした。エアロビがとてもハードだったので、ちょっと集中できなかったです。
- ・子供がよろこんでいた。
- ・必須項目の前に事前にプログラミングにふれることができてよかった。
- ・子供と一緒に楽しめた。
- ・とても楽しかった。
- ・ゲーム感覚で楽しめました。
- ・プログラミングはむずかしいのかと思いきや、親子で楽しくできました。
- ・来年度からはじまるプログラミング教育について、子どもたちは楽しくふれることができました。
- ・親も子も今までやったことがなくて新鮮で楽しく勉強できました。
- ・とても良かったです。楽しそうでした。
- ・楽しく参加できた。
- ・子供達みんなが楽しんでた。

改善点

- ・もう少し時間があると良いと思います。

④おもしろ理科教室

良かった点

- ・学びの中であめも食べられて楽しく体験できました。
- ・一つ一つの説明をしっかりと行って頂けて、より詳しい説明のプリントまで用意していただけたので、子どもたちも思っていた以上に興味がわいたようでよかった。
- ・子供達、楽しそうに活動できました。
- ・子供達の好きなスライムで、とても楽しかった。
- ・楽しかったです。
- ・良い体験だと思う。
- ・子供達の楽しそうな姿が見れて良かったです。
- ・とてもおもしろかったです。特にあめ。
- ・簡単に楽しい実験なので低学年から楽しめて良いと思った。
- ・水や粉が手を加えるだけで固まりちがうものになる。食べれる遊べるで良かったです。
- ・スライム作りとべっこうあめ作り、子供たち楽しんでいました。
- ・とても楽しくできました。

改善点

- ・子供はもう少しやりたかった様です。
- ・準備変更の手紙が前日だったので大変でした。

⑤親子生き生きエアロビ教室

良かった点

- ・子供達よりはしゃいでしまう位楽しかったです。
- ・たくさん体を動かすことが出来て楽しかったです。
- ・楽しく、いろいろな動きをしてバルーン遊びもとても良かったです。
- ・思った以上にハードでしたが、日頃の運動不足を解消できたり、子供と一緒に楽しく出来ました。
- ・みんなで楽しく身体を動かせました。あっという間の1時間でした。
- ・楽しかったです。参加者全員で活動できてよかったと思います。
- ・親子で楽しく取り組む事が出来ました。
- ・親子で楽しく体を動かすことが出来、良かったです。
- ・親子で汗ダクで楽しくやれました。

⑥親子ワクワク紙しばい教室

良かった点

- ・なかなかあの内容の充実した紙しばいを見ることはできないのでとても良かったです。本のおもしろさを子供に伝えるいい機会になりました。
- ・おもしろかった。
- ・とっても分かりやすく話の内容が良かったと思います。
- ・良かったです。
- ・参加者全員が夢中になって話を聞いていました。
- ・楽しかったです。

改善点

- ・低学年の子は1時間座って聞いているのは辛かったようです。
- ・紙しばいだけで45分は子供が飽きてしまっていた。

⑦車イス・アイマスク体験教室

良かった点

- ・スペースが少し狭かったのですが、よい機会でした。
- ・良い体験だと思う。
- ・親子で体験した事の無い事が出来て貴重な体験でした。
- ・なかなか体験できない事だと思いました。車イスの大変さや年をとることの大変さが少しでも分かって良かったです。
- ・楽しいという表現がいいかわかりませんが、楽しく、車イスや目の不自由な方の変な方がわかりました。
- ・日頃できない体験ができてよかったです。
- ・親子で体験できてよかったです。
- ・いろいろな体験ができました。

改善点

- ・同じクラスの子同志の方が楽しかったかも…。

⑧親子篆刻教室

良かった点

- ・先生が一人一人丁寧に教えてくれて子供も楽しそうだった。
- ・講師の先生のご指導もわかりやすく、とても良いものができました。
- ・とても貴重な体験が出来ました。

改善点

- ・思ったよりむずかしい。
- ・内容はとても楽しめました。が、2時間分を使う必要はなかったと思います。
- ・もう少し大きい方が良かったかなと思います。

親子体験教室につきましては、どの教室も大変活動内容が充実していました。今年度は何とか全員第一希望の教室にご参加いただくことができました。お子さんにも保護者の皆様にも、大変ご好評をいただきました。夏休み明けより、各体験教室の講師依頼や準備等を念入りに行い、当日保護者の皆様にご理解・ご協力いただいた成果と考えます。昨年度以上に多くの地域の方々がゲストティーチャーとしてご協力くださいましたことにも深く感謝申し上げます。

3 クロージングセレモニーについて

4	とてもよかった	3	まあまあよかった	2	やや改善が必要	1	よくなかった
	27人		22人		2人		3人

良かった点

- ・中学生と小学生がパプリカなどを通じて交流する姿が良かったです。
- ・中学生の合奏や4・5年生の合唱、これから経験するかもしれないことへのワクワクはとても大きかったようです。
- ・良かったと思いました。
- ・みんな上手ですごいと思いました。
- ・子供たちが北中の演奏に合わせてのパプリカ大合唱がとても印象的でした。毎年北中吹奏楽部が来てくれているので、一緒に演奏・合唱が一曲くらいあると楽しみになるなと思いました。
- ・合唱や三和北中の演奏よかったです。
- ・合唱良かったです。
- ・合唱や北中吹奏楽部の演奏、たいこ、どれも良かったです。

改善点

- ・もう少し余裕がほしかったです。発表するがわにとっては、時間が短くて忙しかったです。
- ・観客側がちょっとさわがしかったのとお菓子を食べている人がいるのに少し驚きました。(小さい子がいる方は仕方ないと思いますが、そこそこ大きい方だったので)

- ・床に座っているのは大変。どちらかにしてほしい。
- ・オープニングより時間がきつきついでいそがしかった。
- ・各学年の発表があっても良いと思います。
- ・地域で協力してくれている方々へ感謝状を贈るという事もあっていいと思います。
- ・駒鼓恋と吹奏楽の演奏をなくして午前中でおわりにしてほしい。

その他

- ・出席していません。(メインは4～6年生の発表だったので、親はいることはないかなと思いました。)

4・5年生の合唱は、毎日の練習成果が実を結び、市音楽会前に披露できたことは本当に良かったと思います。また小中連携ということで、三和北中学校様にもご協力いただきました。オープニングセレモニーに比べ、クロージングセレモニーは内容が盛りだくさんだったため充実していた反面、慌ただしさがあつたことも否めません。観客席のマナー面に関しては、保護者の皆様にご理解・ご協力いただくことでしか解決できません。よろしくお願いいたします。

4 メール配信の引き渡し訓練について

4	とてもよかった	3	まあまあよかった	2	やや改善が必要	1	よくなかった
	27人		23人		4人		0人

良かった点

- ・スムーズにできました。
- ・とてもよかった。安心できました。
- ・安心して引き渡しが出来たと思いました。
- ・台風や自然災害が多く、実際心配ですが、訓練をまめにやれば慌てることなく出来るとよいです。
- ・速やかにできてよかったと思います。
- ・ちゃんと並んでいたのもスムーズに行えたと思います。
- ・毎回同じでわかりやすかった。
- ・スムーズに出来て良かったです。

改善点

- ・常日頃から訓練していくことで、実際に起こってしまった際スムーズに動くことが出来るのでとても良いと思う。ただ、毎回同じ体育館ではなく、色々な場面を想定して訓練することもいいのではないかと思う。
- ・もっとスムーズにメールが配信されるといいと思いました。
- ・提出している紙でかかれてるうちの誰がきてるのかかくにんしてますか？
- ・訓練なので、親の方も真剣に取りくめるようなアナウンス・指導も必要かと思った。いつもだからしてるので。
- ・私も含め今回も体育館で待つ保護者が多かったが、災害などで実際の引き渡しのことを考えると、児童が体育館に避難しているところに外から保護者が来て引き渡す形がよいのかと思う。

メール配信の引き渡しは、パターン化して何度も繰り返し訓練することが、とっさの実際の避難への対応につながります。しかし、ここ最近の自然災害が多発している現状を鑑みると、危機意識をもって実践しながら行うことは益々重要です。今後の避難訓練に生かしてまいります。

5 その他

良かった点

- ・成長を感じられて嬉しかったです。ありがとうございました。
- ・いろんな企画が出て、楽しい文化祭になりました。
- ・昼食が、地区ごとではなく個人やお友達と食べられるようになったのがよかったと思います。
- ・いつもご指導ありがとうございます。これからは安心安全な学校づくりをよろしくお願いいたします。
- ・最後の駒小フォーラム楽しかったです。

改善点

- ・もっと楽しめる事をしてほしいです。親はちょっとあきてしまいました。
- ・子供達の発表会があればもっと楽しめたと思います。
- ・4・5年生の合唱は楽しみにしています。他の学年の合唱や合奏も聴いてみたいと思います。
- ・半日だけで終わらせてほしい。
- ・午前中で終わると思います。
- ・もう少し早めの時間に終わることもできたのではないかと思います。
- ・今年の内容としてはもう少し時間を短縮出来るのではと思いました。
- ・市内で同じように行事があり、仕事を休めなかったり他の兄弟の方へ行く事になったりするので、日にちを変更したり等ありましたらありがたいです。

昼食場所を各自と変更し、お子さんの学習に役立つことを目的に行事内容の改善を図りました。半日開催をというご意見が寄せられていますので、次年度どのように「駒小フォーラム」を実施するかにつきましては、教職員及びPTA役員様等と検討を重ねて参りたいと思います。